

# GRANADA

SALUD | RADIOGRAFÍA ESTIVAL DEL SISTEMA SANITARIO

## Los hospitales cierran este verano 472 camas y dejan las plantillas bajo mínimos

● La Junta advierte de que si fuese necesario podrían entrar en servicio "de forma inmediata" ● Los sindicatos achacan la merma de plantilla a esta decisión y advierten de la dificultad de contratación

V. Gomariz Belda GRANADA

Los centros sanitarios de la provincia afrontan un nuevo verano con la habitual reducción de servicios que implica esta época del año. Una decisión que alastrar el servicio influye en los profesionales del sector. De hecho, la tasa media de sustituciones alcanza el 28% en enfermería, el 10% para matronas y sólo el 5% para fisioterapeutas. Estas cifras se enmarcan en la denuncia que realizó ayer el Sindicato de Enfermería Satse, que mostró su "rechazo frontal" a este tipo de decisiones.

En el caso de los hospitales de la capital y el de Baza, las reposiciones han disminuido mientras que en el resto de centros se mantienen en los mismos parámetros en relación al año pasado. En términos comparativos, de cada cuatro enfermeros será sustituido uno,

### 242

**Camas.** El Virgen de las Nieves será el centro que más servicios de este tipo tenga en reserva

de nueve matronas una y de diez fisioterapeutas, sólo uno.

En detalle, el Hospital de Santa Ana de Motril será el que mayor nivel de reemplazos contemple en enfermería con un 45% —en este caso influye el aumento de población que experimentará la Costa Tropical hasta el mes de septiembre—. En el lado contrario se sitúa el de Baza, con un 21%.

Este panorama se agrava aún



Los sindicatos del sector sanitario apuntan al lastre de la calidad del servicio a lo largo del periodo estival.

más, según Satse, con la negativa del Servicio Andaluz de Salud a conceder permisos sin sueldo. En este caso "varias" enfermeras del Distrito Granada-Metropolitano han recibido este verano como contestación que "si el permiso necesita ser sustituido, no se autoriza".

La organización sindical considera esta postura una "incongruencia" al rechazar esta opción, ya que ese permiso solicitado por un empleado por necesidades personales provoca la retirada completa del salario e incluso no computa como periodo de trabajo. Satse recuerda que existe una importante cantidad de enfermeras en paro que sólo tienen estos meses para desempeñar su función.

En cambio, si no es necesaria la sustitución —en detrimento del personal al aumentar su carga de trabajo sin recibir compensación económica— "la res-

El Satse denuncia que el SAS supedita el permiso sin sueldo a que la plaza no sea sustituida

puesta es sí". La razón no es otra que la de "hacer caja".

La merma de la plantilla del sector público sanitario está causada, entre otros motivos, por el cierre de camas. Este año, al igual que el pasado, se llega a las 472 en los cuatro hospitales de la provincia. El centro que más deja inoperativas es el Virgen de las Nieves (242 más 22 sillones), seguido del Clínico (154), Motril (31) y Baza (23). Una medida



Con Europa  
**GRANADA,  
ES MÁS  
PROVINCIA**

Diputación de Granada, ultima la construcción del Centro de Formación en Energías Renovables e Incubadora de Empresas del Cluster de Padul. Éste supondrá una nueva fuente de oportunidades económicas y para el empleo en nuestra provincia



MAS+ SUR

Diputación  
de Granada

Unión Europea  
Fondo Europeo de  
Desarrollo Regional

"Una manera de hacer Europa"



En algunos centros sanitarios el turno de tarde quedará suprimido en los quirófanos salvo excepciones.

que provoca "rechazo frontal". A su vez, esto hará que "las listas de espera aumenten con total seguridad", según apuntó a **Granada Hoy** el secretario provincial de Satse, José Sánchez.

El criterio "economicista" se esconde detrás de todo esto al dejar de contratar a más de 200 enfermeros en Granada. El sindicato del colectivo advierte que éstos "continuarán engrosando los datos del paro o viéndose forzados a emigrar al extranjero". De este modo, la sanidad pública en lugar de ser "un motor generador de empleo se ha convertido en todo lo contrario".

Tal es así que los datos ofrecidos por el Sindicato Médico de Granada refuerzan esta posición. Por ejemplo, en el Virgen de las Nieves —que cuenta con algo más de 600 facultativos— sólo se han conseguido 14 sustituciones por vacaciones. Esto es posible porque "de forma drástica" disminuye la actividad en quirófanos y consultas.

Por ende, de forma "exponencial" crece la lista de espe-

ra, a juicio del secretario general del Sindicato Médico de Granada, Francisco Cantalejo, en declaraciones a este periódico. Esta realidad conducirá al "colapso" del hospital. Escenario que se da "todos los años" una vez llegado el verano.

Desde finales del mes abril la dirección del centro conoce los plazos de descanso solicitados por los profesionales. Pese a ello, las plazas de los seis médicos que se marcharán de vacaciones quedaron cubiertas "in extremis" el 30 de junio. Una crítica dirigida a la gestión del personal.

Ante las opiniones vertidas por los profesionales, desde la Delegación Provincial de la Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales informaron ayer de que durante el periodo estival se mantendrán en situación de reserva el 13,9% de las camas hospitalarias, "cifra similar a la del año pasado".

Fuentes solventes de la Delegación advierten de que la planificación desde julio a septiembre

TASA DE SUSTITUCIONES ESTIVALES	
Hospital / Distrito	% Sustituciones
Virgen de las Nieves	24% Enfermeros
	34% Matronas
	25% Fisioterapeutas
Clínico	29% Enfermeros
	29% Matronas
	6% Fisioterapeutas
Motril	45% Enfermeros
	20% Matronas
	5% Fisioterapeutas
Baza	21% Enfermeros
	0% Matronas
	0% Fisioterapeutas
Metropolitano	20% Enfermeros
	0% Matronas
	5% Fisioterapeutas
Granada	13% Enfermeros
	0% Matronas
	25% Fisioterapeutas
Nordeste	45% Enfermeros
	0% Matronas
	0% Fisioterapeutas
Área Sur	30% Enfermeros
	0% Matronas
	0% Fisioterapeutas
MEDIA	28% Enfermeros
	10% Matronas
	5% Fisioterapeutas

Fuente: Satse

se efectúa "tras analizar factores como la actividad programada, el índice de ocupación de años anteriores y el descenso de la demanda asistencial".

En este sentido, durante la última década, el porcentaje de ocupación de los hospitales "no ha superado el 80% de media, lo que supone que cada verano alrededor de un 20% de las camas permanece libre". De esta forma, la previsión de camas en reserva (13,9%) "no supera en ningún caso" el porcentaje de las que per-

### Salud advierte de que cada verano un 20% de las camas permanece libre

manecen libres. Aún así, y en función de las necesidades puntuales de cada centro hospitalario, las camas que se encuentren en reserva "están siempre en disposición de ser puestas en funcionamiento de manera inmediata".

No obstante, Sánchez comentó que la calidad del servicio debe ser la misma en todos los meses del año. "Ni en invierno ni en verano la población debe ser desasistida, nadie elige cuándo se pone malo. La enfermedad viene cuando viene y la atención debe ser la misma".

Al respecto, Cantalejo reconoció "no entender" que la Administración hable de plazas reservadas porque "la necesidad existe". Además, para que esas camas pasen a estar operativas "ponen impedimentos de todo tipo". Entre las opciones que quedan está es el forzar al personal médico a dar altas "precipitadas" para no recurrir a las mismas.

El paisaje provincial en la atención primaria "no es mucho mejor". Destaca que "no se haya podido cubrir" el plan de vacaciones y el de refuerzo en la Costa. Al no conseguir ese propósito, en condiciones "ínfimas" se ha aumentado la carga a los facultativos. Cuando lo normal es emplear siete u ocho minutos por usuario, este tiempo se ha reducido a seis. "Entre uno y dos y medio más a la hora".

### Receso en la disponibilidad de los quirófanos de la provincia

Llega el verano y la actividad quirúrgica experimenta un receso en los centros hospitalarios. Los sindicatos advierten de la caída del ritmo en algunos de ellos. Por ejemplo, en el Hospital Virgen de las Nieves no habrá intervenciones programadas por la tarde salvo excepciones desde el 15 de julio al 16 de septiembre. Durante el mes de agosto en Maternidad los quirófanos fun-

cionarán al 50%, el resto del periodo estival al 75%. En Traumatología los parámetros son más o menos parecidos aunque por la tarde estarán abiertos dos quirófanos, salvo en algunas especialidades como neurocirugía o maxilo-facial. En el Clínico cae al 40% la actividad. En Motril se pasa de 7 a 4 quirófanos y en Baza podrán operar en una o tres salas, más la de urgencias, entre julio y agosto.



Intervención quirúrgica.

### Fuga de facultativos por las precarias condiciones laborales

La dirección de los centros sanitarios han tenido que sortear este año un inconveniente principal para contratar personal. La marcha de residentes que ya han pasado a ser médicos adjuntos a otros hospitales y comunidades autónomas. El Sindicato Médico apunta como claves para ello la oferta de contratos Búho (guardias en tramos nocturnos) al 75% cuando en otras regiones le ofrecen el 100% y me-

jores ofertas laborales. Incluso algunos de estos profesionales consiguen "contratos con mayor duración". Por otro lado, la tan comentada fusión hospitalaria en la capital es vista por los residentes como una "amenaza" por la perpetuación de contratos precarios. El personal médico advierte que la reordenación del mapa sanitario a lo "único" que va a llevar es a la reducción de facultativos.